

Arrastran Fiscalías 2 millones de casos

VÍCTOR OSORIO

Las Fiscalías del País arrastran desde 2019 un volumen de más de 2 millones de averiguaciones previas y carpetas pendientes de concluir, de acuerdo con el Inegi.

En ese mismo periodo, el número de unidades administrativas y personal en las Fiscalías disminuyó, no obstante que su presupuesto aumentó.

Los resultados del Censo Nacional de Procuración de Justicia Estatal y Federal, que fueron presentados la semana pasada, indican que las Fiscalías habían iniciado el año pasado 2 millones 226 mil 3 indagatorias.

Las Fiscalías determinaron 1 millón 867 mil 626 indagatorias y cerraron 219 mil 705, dejando pendientes de resolver 2 millones 654 mil 284, casi un millón más que en 2018, cuando sumaron 1 millón 655 mil 813.

“La categoría ‘Pendientes’ se refiere al estatus de los procedimientos en las averiguaciones previas, investigaciones y carpetas de investigación (tanto en la etapa de investigación inicial como en la etapa de investigación complementaria) pendientes de concluir al cierre del año,

independientemente de que se hayan iniciado y/o abierto durante el año o en ejercicios anteriores”, explicó el Inegi.

Las Fiscalías con mayor número de procedimientos de investigación pendientes de concluir al cierre de 2023 fueron las de Jalisco, con 526 mil 685; Baja California, con 279 mil 236; Coahuila, con 225 mil 219, y Nuevo León con 210 mil 238.

En tanto, el presupuesto total de las fiscalías del País aumentó casi 30 por ciento entre 2018 y 2023, al pasar de 57 mil 328 millones a 74 mil 363 millones de pesos corrientes.

Sus unidades administrativas, sin embargo se redujeron de mil 520 a mil 176 y su personal total pasó de 119 mil 672 a 109 mil 731, de acuerdo con el reporte.

ACUSADOS Y VÍCTIMAS

Durante 2023, reportó el In-

egi, se registraron 2 millones 18 mil 676 personas inculpadas y/o imputadas registradas en las averiguaciones previas, investigaciones y carpetas de investigación abiertas por el Ministerio Público.

La cifra representó un incremento de 4.6 por ciento respecto al año previo.

Las entidades con mayor cantidad de personas inculpadas y/o imputadas fueron Estado de México con 383 mil 552, Guanajuato con 154 mil 965, y Jalisco, con 146 mil 672.

En tanto, las víctimas en las indagatorias de las Fiscalías sumaron 2 millones 361 mil 587, lo que representó un aumento de 4.6 por ciento respecto a 2022.

Los principales delitos registrados en las averiguaciones previas iniciadas y carpetas de investigación abiertas por la FGR fueron los relacionados con armas, explosivos y otros materiales destructivos, con 18.5 por ciento; robo, con 16.3, y los relacionados con hidrocarburos y sus derivados, con 10.5.

En el caso de las Fiscalías estatales el robo fue el principal delito registrado en 26.8 por ciento de las indagatorias.

